

## Parution d'un nouveau livre

# FAMILLES : QU'EN DIT LA BIBLE ?

Par Didier Berret, Isabelle Donegani, Monique Dorsaz,  
Barbara Francey, Vincent Lafargue et François-Xavier Amherdt, (dir.)  
« Les Cahiers de l'ABC » no 4, St-Maurice, Saint-Augustin, 2016, 246 pages



**En écho aux deux Synodes des évêques d'octobre 2014 et 2015 sur la famille, ce quatrième Cahier de l'Association biblique catholique de Suisse romande (ABC) se propose de revisiter, à la lumière des Écritures, les relations familiales de base: que signifie être frère et sœur, époux et épouse, fils et fille, père et mère, etc. Car la Bible ne cherche pas à donner une image «lisse» des relations de couples ou de familles. Elle offre, au contraire, une pluralité de situations familiales, très en phase avec le contexte actuel.**

L'Écriture sainte, qui regorge d'histoires familiales, n'offre pas de solutions toutes faites aux problèmes familiaux et ne fournit pas un seul modèle idéal et immuable, constatent les auteurs. Donc, inutile de tenter d'y découvrir une doctrine familiale bien établie. Dès la Genèse, relève l'ouvrage, les relations de fraternité ne sont pas de tout repos, que ce soit entre frères (Caïn et Abel, Jacob et Ésaü), ou entre sœurs (Rachel et Léa). Les familles recomposées ou cabossées sont la majorité. Heureusement que surgissent des exceptions, comme Moïse, Aaron et Myriam.

Il n'empêche que, dans ce concert multiforme, le mariage sert de fil conducteur au déploiement des deux Testaments, faisant de l'union indissoluble de l'homme et de la femme le signe visible de l'amour indéfectible de Dieu pour son peuple et du Christ pour l'Église.

Dans les évangiles, les auteurs nous font découvrir aussi que les réalités de la famille ne sont pas vraiment faciles, ni dans l'expérience de Jésus, ni dans les paroles qu'il prononce sur la famille, qui sont parfois à peine audibles et heurtent les lecteurs. Jésus annonce, par exemple, qu'il ne vient pas apporter la paix, mais le glaive pour séparer l'homme de son père, la fille de sa mère, la bru de sa belle-mère. *Le «modèle de la Sainte Famille»*, estiment les auteurs, *fait vaciller les conceptions établies et trop figées. (...) La famille apparaît d'abord comme le lieu où ça frotte.* C'est donc de manière polyphonique et contrastée que le Bible fait retentir la bonne nouvelle du mariage et de la famille.

L'ouvrage se veut pédagogique, comme chaque cahier de l'ABC. Il dispose d'une bibliographie abondante sur le sujet, ainsi que de diverses annexes intéressantes. Il a pour but d'aider les fidèles, les membres de cercles bibliques, les agents pastoraux, les prêtres et toutes personnes intéressées à inventorier les multiples langages des Écritures sur le couple et la famille et à élaborer des pistes de réflexion et d'action pertinentes.

« **Familles : qu'en dit la Bible ?** ». Les Cahiers de l'ABC no 4. 246 pages. 2016, Éditions Saint-Augustin, CH 1890 Saint-Maurice. CHF 29 ; € 22.

### Cahiers de l'ABC déjà parus aux Éditions Saint-Augustin :

- N° 1 « Les psaumes : chemin de prière », 2014.
- N° 2 « Joseph (*Genèse 37-50*) : la vie, mode d'emploi », 2014.
- N° 3 « La lettre aux Galates », 2015.

### À paraître prochainement :

- « L'animation biblique de la pastorale »
- « Figures de croyant(e)s dans l'Ancien et le Nouveau Testament »
- « La Lettre de saint Paul aux Ephésiens ».

## Les auteurs

Les auteurs sont membres de l'équipe d'animation de l'ABC.

- > **Didier Berret**, diacre permanent du diocèse de Bâle, responsable de l'unité pastorale des Franches-Montagnes ;
- > **Sœur Isabelle Donegani**, religieuse de Saint Maurice, est bibliste et formatrice au SEFA (Service formation et accompagnement), Vaud ;
- > **Monique Dorsaz** est bibliste, formatrice au SEFA et coresponsable de la pastorale de la famille (Vaud) ;
- > **Barbara Francey** est bibliste, enseignante de religion et formatrice au FRP (Formation et ressources en pastorale), Fribourg ;
- > **Abbé Vincent Lafargue**, prêtre du diocèse de Sion, curé de Vex, Hérémece et Evolène ;
- > **Abbé François-Xavier Amherdt** (dir.), prêtre du diocèse de Sion, professeur de théologie pastorale, pédagogie religieuse et homilétique à l'Université de Fribourg, est président de l'ABC.



### **Je souhaite recevoir un exemplaire en service de presse :**

---

#### **« Familles : qu'en dit la Bible »**

Prénom : ..... Nom : .....

Média : ..... Rue : .....

Localité : ..... Courriel : .....

#### **Commande à retourner par :**

- télécopie au +41 (0)24 486 05 23
- ou par courriel à [editions@staugustin.ch](mailto:editions@staugustin.ch)
- ou aux Éditions St-Augustin, case postale 51, CH-1890 Saint-Maurice/Suisse.

Le catalogue peut aussi être obtenu à la même adresse.